

REVISTA DE REVISTAS

ARCHIVO IBERO-AMERICANO. Año XXXVI. Octubre-Diciembre 1976. N.º 144. «Colegio y Colegiales de San Pedro y San Pablo de Alcalá», por Angel Uribe, O. F. M. — «El convento de San Francisco de la villa de San Clemente. Fundación y últimos años de su existencia», por Juan Meseguer Fernández, O. F. M. — «Una intervención conciliarista de Juan II de Castilla, en favor de las Clarisas de Salamanca», por Angel Riesco Terrero. — «Provincia de terciarios regulares franciscanos de León», por Odilo Gómez Parente, O. F. M. — «Fundación de cátedras en el convento de San Francisco de Cuéllar», por B. Velasco, O. Carm. — «Privilegios de Sancho IV a los franciscanos de la provincia de Santiago (1254) y de Castilla (1285)», por Manuel Rodríguez Pazos, O. F. M. (1). — «XV Congreso Franciscano Hispano-portugués», por Víctor Sánchez, O. F. M. — «X Congreso de Historia de la Corona de Aragón», por Tarsicio Azcona, O. F. M., Cap. — «Bibliografía» (2).

ARCHIVO IBERO-AMERICANO. Año XXXVII. Julio-Diciembre 1977. Ns. 147/148. «Provinciales compostelanos», por M. Rodríguez Pazos, O. F. M. (1). — «Cristianismo en el Japón: Memorial del P. Pedro Bautista Porres Tamayo (1628) II», por Antolín Abad Pérez, O. F. M. (2). — «Documentos históricos diversos. I.—Documentos cisnerianos», por Juan Meseguer Fernández, O. F. M. (3).

(1) En la confirmación por Carlos V (1547) aparece como testigo JUAN DE ARTIZ. En el traslado hecho en tiempo de Felipe III (1614), aparece dando fe el Secretario de Su Magestad ANTONIO ADAN DE YARZA Y LARRETEGUI; aparece también como ANTONIO NAVARRO DE LARRATEGUI.

(2) Entre otros títulos, «Un español en Osaka-Japón», de José Luis Alvarez Taladriz. Da a conocer los DOCUMENTOS FRANCISCANOS DE LA CRISTIANDAD DEL JAPON (1593-1597), en que da a luz dos relaciones de SAN MARTIN DE LA ASCENSION y dos más del P. MARCELO DE RIBADENEIRA.

(1) En 1820 es Arzobispo de Santiago D. RAFAEL DE MUZQUIZ Y ALDUNATE.

(2) Fue procurador de la Causa de los protomártires del Japón, entre los que se contó San Martín de la Ascensión. Cita la «Relación» escrita por éste, estudiada por el mismo autor en «Misionalia Hispánica».

(3) FRAY JUAN DE VERGARA era guardián del convento de San Juan de los Reyes en Toledo en 1491.

Nombres de marinos y naves: PEDRO EIZAGUIRRE (1603), PEDRO DE ORMAECHEA (1601), JUAN DE ZARATE (1601), CRISTOBAL DE CIDA maestre de la nao NUESTRA SEÑORA DE ARRATE en 1601, JUAN MARTINEZ DE GARIBAY, FRANCISCO DE LEZAMA, NUESTRA SEÑORA DE ICIAR, NUESTRA SEÑORA DE BEGOÑA, ANDRES DE ORBEA (1605),

— «Colegio y Colegiales de San Pedro y San Pablo de Alcalá», por Angel Uribe, O. F. M. — «Misioneros franciscanos a Indias y Extremo Oriente despachados por la Casa de Contratación», por Odilo Gómez Parente, O. F. M. — «Los franciscanos en la región murciana: Custodia de San Pascual y serie de sus Custodios», por Víctor Sánchez Gil, O. F. M. — «Un navarro ilustre desconocido: El franciscano Leonardo M.^a Jaime y Ninago», por Daniel Elcid, O. F. M. (4). — «Bibliografía» (5). — «Indices».

ARIZONDO. *Epoca I. Año 2. N.º 4. Octubre 1977.* «Editorial Atariko». — «Begarari nere agurra», por Monzón-Olasoneko, Telesforo. — «Autogestión Vergara», por Zifiñate. — «Responsables todos», por Arregui. — «La colmena y el fuero», por Bergaratar bat. — «Vergara: Un proyecto en marcha», por M. Cruzado Barrenechea. — «Bergara ta bergaratarrak», por Inozenzio Olea. — «Organización interna de la villa de Vergara (1770-1830)», por María Angeles Gorostiza. — «Bosquejo de las biografías de los ilustres hombres vergareses...». — «Telesforo Monzón y su esposa María Josefa Ganuza llegaron a casa», por J. L. Bikuña. — «Escritores y conferenciantes vergareses (III)», por EGA. — «Herriko eskolak». — «Organización prevista para los cursos en la UNED». — «Municipios de antaño», por J. A. Zabala. — «¿De qué murió Zumalacárregui?», por Julián Guimón. — «Begarako ipuin zarrak», por J. Oregi. — «¿Neutralidad en la enseñanza?», por Miguel Chavarría. — «¿Drogas en Vergara?». — «Zaar eta gazte», por Gallastegi-tar Martín. — «Recuerdo de José Arteche (II)», por Emilio Múgica Encotegui. — «SASKI NASKI... ¿Intrascendente?», por Joaquín Loidi Gabilondo. — «Begarako euskerari buruz», por Justo Garate. — «I, zu, ta... beori... beorra...?», por Uriarte-tar Erroman. — «Christmas», por Martín Gallastegi. — «Tres vergareses en la cima del Kilimanjaro», por J. L. Bikuña. — «El baloncesto en Vergara», por C. D. Vergara-Erreki. — «Aspate-Vergara», por Juan Mari Errasti. — «Saski-naski», J. L. Bikuña. — «Heráldica vergaresa».

BERCEO. *Instituto de Estudios Riojanos. Enero-Junio 1977. N.º 92.* «El nombre QUI en los poemas de Berceo», por Emilio Ridruejo. — «Libros de medicina en la biblioteca de Agustinos Recoletos de San Millán de la Cogolla», por Joaquín Peña, O. A. R. — «Una industria tradicional: la fabricación de la alpargata en Cervera del Río Alhama», por Luis Vicente Elías. — «Notas genealógicas y posición económica familiar de Bretón de los Herreros», por Felipe Abad León. — «El retablo mayor de Villar de la Torre», por J. Manuel Ramírez Martínez (1). — «En torno a los orígenes de Medrano», por Antonio

FRANCISCO DE ASPE, JUAN GUTIERREZ DE GARIBAY, PEDRO DE ARMENDARIZ (1608), LOÉ DIAZ DE ARMENDARIZ (1610), NUESTRA SEÑORA DE ARANZAZU, ANTONIO DE OQUENDO (1612), VICENTE DE URESTI (1613) (en otro sitio aparece como URRETI), NUESTRA SEÑORA DEL JUNCAL.

(4) Nacido en Olite en 1877. Fallecido en Quito en 1936.

(5) Recensión de LAS 110 DIVINAS CONSIDERACIONES, de Juan Valdés, en la edición comentada por Tellechea Idígoras.

(1) Aparecen citados: PEDRO DE ARBULO, escultor domiciliado en Santo Domingo de la Calzada a principios del XVII. LAZARO DE LEIVA, también escultor y domiciliado en Santo Domingo a fines del XVI, casado con ISABEL DE ELGUETA. JUAN DE ESPARZA, escultor vecino de Burgos a fines del XVI, que hizo un reliquiario para la iglesia de Altable. MIGUEL DE URETA,

González Blanco y Urbano Espinosa Ruiz. — «1817. La reforma Garay y su aplicación en la localidad riojana de Anguta», por Pedro Pegenaute Garde.

BOLETIN DE LA REAL ACADEMIA DE LA HISTORIA. Tomo CLXXIII. Cuaderno I. Enero-Abril 1976. «Excmo. Sr. D. Jesús Pabón y Suárez de Urbina (1902-1976)», por Antonio Rumeu de Armas. — «La Grandeza de España al Marqués de Lozoya», por Dalmiro de la Válgoma. — «Noticias de la Real Academia de la Historia», por el Marqués de Siete Iglesias (1). — «El altar mayor de la catedral de Mallorca y el enigma de la continuidad del Cristianismo Balear», por Gabriel Alomar. — «Garcilaso de la Vega en los CRONISTAS de Carlos V y en las VIDAS de San Francisco de Borja», por Antonio Gallego Morell (2). — «Propiedades de Pero Niño, Conde de Buelna en las Asturias de Santillana», por Rogelio Pérez-Bustamante. — «Notas sobre la difusión de la Cultura Renacentista en Toledo», por José Gómez Menor. — «Disposiciones testamentarias inéditas de Jaime II de Aragón», por J. Angel Sesma Muñoz. — «El primer inventario de Bienes de Olite (1496)», por Ricardo Ciérvide (3). — «Informes oficiales».

CUADERNOS DE ARAGON. Institución FERNANDO EL CATOLICO. Zaragoza. Ns. 8/9-1976. «La opción política del trasvase del Ebro», por José Lostao Camón. — «El endorreísmo aragonés», por María Jesús Ibáñez. — «Escritores, periodistas y periódicos de Calatayud en su contexto social», por Pedro Montón Puerto. — «Los jesuitas en Calatayud», por Angel Margo Ibáñez. — «Zaragoza liberal frente a Isabel II: Pronunciamientos militares», por José Miguel Delgado Idarreta. — «Vitalismo y voluptuosidad en las novelas de Jarnés», por Víctor Fuentes. — «Ruta del Bajo Aragón zaragozano», por Manuel Carballó Albiar. — «Declaración regionalista», por Comunidad General de Aragón.

CUADERNOS DE INVESTIGACION HISTORICA. Fundación Universitaria Española Seminario Cisneros 1/1977. «El adelantamiento de Cazorla en el

vecino de Nájera, arquitecto y escultor. En 1596, ZARRAGA cobra 332 ducados por una Santa Ana para Cervera. En 1613, MENDIETA cobra 3.000 ducados por el retablo de Arenzana.

(1) En 1801 se acuerda colocar en la Sala de Juntas el retrato de Urquijo hecho por Goya. El 23-XII-1814 se da de baja a diez académicos, entre ellos Godoy y Mariano Luis de Urquijo.

(2) Martín García Cereceda cita a Machín de Munguía, en Asti, el 28-V-1536, y a Lezcano el 29-VII.

(3) Para fijar las indemnizaciones debidas por el Conde de Lerín. Aparecen como poseedores de libros JOHAN DE LIÇARAÇU y JOHAN de YRACHETA («unas coronicas y hun Esopo en romanz», «un Seneca en romanz»), JOHAN DE HUART («hun libro de gramatica escripto de mano»), y el SEÑOR DE EZPELETA.

Son comisionados por los Reyes de Navarra, para realizar el inventario, JOHAN DE GARRO y MARTIN DE URRUTIA (también RHUTIA). En el «Libro de Acuerdos del Ayuntamiento de Olite» consta una sentencia de 1498 en que son jueces, junto con los de la parte castellana, MARTIN DE URRUTIA y MIGUEL DE BERGUARRA, «secretario de los Reyes de Navarra». Firman JUAN DE YRACHETA, JUAN DE GORRIZ y KARLES DE LABRIT.

siglo XVI», por Annie Molinié-Bertrand (1). — «Las proposiciones del Edicto de los Alumbrados, Autores y calificadores», por Milagros Ortega Costa de Emmart (2). — «Relaciones entre España y Japón: primeros contactos durante la gestión en Filipinas de los gobernadores Gonzalo Ronquillo de Peñola y Santiago de Vera (1580/1614). Manifestaciones iniciales de lo que será un PARTIDO castellano-medicante en Extremo Oriente», por Emilio Sola Castaño (3). — «Sociedad y precios en el Siglo de Oro: La Mercurial de Segovia (1540/1705)», por Jean Paul le Flem (4). — «Alteraciones al sistema monetario de Castilla durante el reinado de Carlos II», por Esteban Collantes Pérez-Arbá y José Patricio Metzino Navarro (5). — «Campomanes y los MONJES GRANJEROS. Un aspecto de la política eclesiástica de la Ilustración», por Antonio Domínguez Ortiz. — «Campomanes y las reformas en el régimen local: Diputados y personeros del Común», por Francisco Javier Guillamón Alvarez. — «La amnistía de 1833 y los liberales emigrados», por Octavio Ruiz Manjón-Cabeza (6). — «El valor de las cosas en Tierra de Campos en 1521», por Luis Fernández, S. J. — «Documentos curiosos sobre cuestiones de jurisdicción de dos altos funcionarios españoles en el Flandes del Archiduque Leopoldo», por José Alcalá-Zamora y Queipo de Llano. — «Convegno Storico Internazionale. La rivolta de Messina (1674/78) ed il mondo mediterraneo nella seconda metà del Seciento», por Luis Ribot García (Crónica). — «La economía del Mezzogiorno Continental de la segunda mitad del Cinquecento a la crisis de los años cuarenta del siglo XVII», por Giovanni Muto. — «Reseñas».

ESTUDIOS VIZCAINOS. R.S.B.A.P. Año IV -Ns. 7/8-1973. «El País Vasco visto por Jovellanos a finales del siglo XVIII», por J.L. Villota. — «Rivalidades vascongadas en torno a la creación de su Seminario Conciliar», por F. Rodríguez del Coro. — «El patrimonio del clero vizcaíno a la luz de los documentos desamortizadores», por J.M. Mutilloa Poza. — «Jesuitas vasco-navarros en el noviciado de Villagarcía de Campos», por J.I. Tellechea Idígoras. — «Petición de un consulado pontificio para Bilbao en 1866», por F. Díaz de Cerio. — «III Contribución a la compilación de Hórreos (garaixes) de la provincia de Vizcaya», por E. Nolte Aramburu. — «Descripción de Bilbao en el verano de 1797», por Ch. A. Fischer. — «Documentos para el comercio inglés con Bilbao en el

(1) Fue fundada por Fernando III a favor del Arzobispado de Toledo tras ser reconquistada en 1231 por Rodrigo Ximenez de Rada.

(2) Uno de los calificadores es Diego de Cisneros, con el que estaba Servet estos años.

(3) Cita la proyectada sublevación de D. Agustín de Legazpi «y otros indios más principales de esta comarca, hijos y nietos de los que antes de la venida de los españoles señoreaban esta tierra (Filipinas) 1588. Son citados también, D. Antonio de Morga y Fray Martín Ignacio de Loyola.

(4) Citado MARIN DE AZPILICUETA en su «Comentario Resolutorio de Cambios».

(5) Cita largamente a Geronymo de Uztariz en su estudio sobre la acuñación de la moneda de vellón. Se refiere también a acuñaciones ordenadas por la Diputación de Navarra en 1677, realizadas por LIZARAZU; «maestro mayor de la Ceca de Pamplona».

(6) Se cita a ESPOZ Y MINA, MIGUEL RICARDO DE ALAVA y PEDRO JUAN DE ZULUETA.

(7) Las armas, y quizás también las herramientas, llegaban a Castilla de las ferreñas del País Vasco, y en particular de Mondragón.

decenio 1640-1650», por J.C. Santoyo, A. González, L.M. Losada. — «Don Diego López de Haro V: Noticias sobre su testamento y otros documentos inéditos», por J. Lucas de la Fuente. — «Proceso de los labradores de Vizcaya. Siglo XV», por A. Rodríguez Herrero.

EUSKERA. Euskaltzaindiaren lan eta agiriak. 2 aldia, XXII-1977, Urtarriletik Ekainera. «J.L. Davat Euskaltzaindian sartzean Euskaltzainburiaren agurra». — «J.L. Davat Euskaltzaindian sartzeko mintzaldia». — «P. Larzabalen erantzuna». — «Bitor Garitaonaindiari omenaldia». Bitor Lasuen. — «Real Academia de la Lengua Vasca, Euskaltzaindia». L. Villasante. — «Bitor Garitaonaindia jauna eta euskararen batasuna». L. Villasante. — «Garitaonaindia-tar Bittor neure gogoan». A. Zatarain. — «24 ordu euskaraz». L. Villasante. — «Irratigintza eta euskara». J.M. Iriondo. — «Komunikabideen beharra». M. Atxaga. — «Euskal kazetaritza gaur eta bihar». J.M. Torrealdai. — «Euskara, erdal egunkarietan». X. Aranburu. — «Odon Apraizen omenaldia. Discurso de saludo del Excmo. Sr. D. M. Lejarreta. — «Odon Apraiz jaunari omenaldia. Euskaltzainburiaren hitzaldia». — «Odon de Apraiz». J. San Martín. — «Odon Apraiz jaunaren goratzarrean». A. Irigaray. — «Odon Apraizen omenaldia». H. Knör. — «Los estudios vascos antes de la guerra del 36 (Su esbozo visto desde Alava)». J.M. Barandiarán. — «Palabras de despedida del Sr. Gobernador Civil de Alava, Sr. Ansotegui». — «Euskarazko neologismo eta terminologiaren inguruan». X. Mendiguren. — «Euskal matematika hiztegiaren azterketa». Elhuyar. — «Corominas-en iritzia bati buruz». A. Zatarain. — «Euskal aditzen hiztegi baterako ohar zenbait». P. Lafitte. — «Olagintzako itzak». J. Garmendia. — «Euskal hiztegi arauemaile enziklopedikoaren proiektua». I. Sarasola. — «Koska eta enterka». P. Lafitte. — «Euskal izendegiaz». J.M. Satrustegi. — «Euskal izendegiaren azken orraztapenak». J.M. Satrustegi. — «ANGIO hitzaren zentzuaz». J. San Martín. — «Asko etorri dira ala asko etorri da?». A. Zatarain. — «Erretorika klasikoaren eragina Axularren aipamenean itzulpenetan». J.A. Letamendia. — «TAR, KO, ENEKO izen deituretan». J.L. Lizundia. — «H hikako aditz jokoetan». A. Zatarain. — «Oinatiko Arrazola etxeko manuskriptoak». J. Elorza. — «El vasco kokor GARGANTA y algunos términos vegetales en vasco y georgiano». Greta Chantladze. — «Zenbait Euskaltzaindikok eginiko gutuna». — «Ene eritzia zenbait». A. Irigoyen. — «Gutuneko irizpideei zenbait ohar». L. Villasante. — «Urtebikoaren plangintza». L. Villasante. — «Proposamena: Euskaltzaindiaren epe luzerako eta epe laburrerako planaz». M. Lasa. — «Batzar agiriak». L. Villasante. J. San Martín. — «Oinatiko Olakua Torretxea». — «Jokin Zaitegi». — «Euskara Georgiako Unibertsitatean». X. Kintana. — «Ume euskaldunen alfabetatzea». J.A. Retolaza. — «Euskaltzaindiari antzerki sariketa dela eta». P. Larzábal. — «Hil berriak: Antonio Arrue, Xalbador, Pierre Eyheramendy, Isaak López Mendizábal.

HELMANTICA. REV. DE LA UNIV. PONT. DE SALAMANCA. 1976 Sep/Dic. XXVII-N.º 84. «Humor y seriedad en el humanismo helénico», por Alfonso Ortega Carmona. — «El BARBARUS en Plauto: ¿Crítica social?», por Andrés Pociña. — «Derecho de opción al destierro en el homicidio», por María C. Giner Soria. — «Teología y lingüística. Introducción a la POETICA GENERALITIVA de Güttgenanns», por Antonio Piñero Sáenz. — «La colección de Uceda de la Biblioteca Nacional. Nueva edición del catálogo de manuscritos», por José María Fernández Pomar. — «Los estudios neolatinos en la actualidad», por José Oroz. — «Bibliografía».

PRINCIPE DE VIANA. 1976 - Año 37 - Núms. 144/145. «Hallazgo de un taller de Sigilata Hispánica en Bezares (Logroño)», por Angeles Mezquíriz de Catalán. — «Nuevos monumentos megalíticos en Navarra», por P. Francisco Ondarra. — «Excavación en el dolmen de Miruatz (Echarri-Aranaz, Navarra)», por María Amor Beguiristain. — «Aclaraciones sobre mis estudios y conclusiones de la llamada ARQUETA DE LAYRE», por Jorge de Navascués y Palacio. — «Ensayo de reconstrucción de planta de la Catedral románica de Pamplona (1100-1127)», por Vicente Galbete Martinicorena. — «Las sagas nórdicas y su posible vinculación con el arte escultórico de Santa María la Real de Sangüesa», por Blanca de la Serna. — «El San Juan del Ramo de Viana (Navarra), obra atribuible a Janín de Lome», por Juan Cruz Labeaga Mendiola. — «La novela 26 del Heptamerón», por Hortensia Viñes. — «Documentos referentes a las fortificaciones de Pamplona en el Servicio Histórico Militar de Madrid (1521-1814)», por Juan José Martinena Ruiz. — «Para la biografía de Joaquín Xavier de Uriz y Lasaga; Obispo de Pamplona (1747-1829)», por Franco Díaz de Cerio, S.J. — «Aportación documental al levantamiento moderado de O'Donnell en Pamplona (octubre 1841)», por Javier M. Donézar Díez de Ulzurrun.

PRINCIPE DE VIANA. 1977 - Año 38 - Núms. 146/147. «El proceso de transición Epipaleolítico-Neolítico en la cueva de Zatoya», por Ignacio Barandiarán. — «Excavaciones en la cueva de Abautz (Arraiz). Campaña de 1976», por Pilar Urrutia Miranda. — «Las estructuras funerarias del Neolítico y Eneolítico en la Cuenca Media del Ebro. Consideraciones críticas», por Teresa Andrés Ruipérez. — «Notas sobre la CAMPANA DE PAMPLONA (año 924)», por J.M. Iraburu Mathieu. — «La ALHEMA del río Queiles y las HERMAS del Huecha (Historia de un arabismo en las terminologías de riegos navarra y aragonesa)», por Juan A. Frago Gracia. — «LA GARDE: un topónimo navarro en la expedición española del Príncipe Negro», por Julio-César Santoyo. — «Les Comptes d'Abraham Enxocp au debut du XVe. siècle», por Béatrice Leroy. — «Dos incunabilistas navarros», por J.A. Mosquera Armendáriz. — «Memorias sobre el proceso y muerte del Arzobispo Carranza», por J. Ignacio Telechea Idigoras. — «Viejas Ruas pamplonesas», por José Joaquín Arazuri. — «Libro de un dominico navarro publicado en Praga», por J. Salvador y Conde, O.P. — «Ensayo de catalogación razonada de la plata de Los Arcos», por José Manuel Cruz Valdovinos. — «Recuerdos de Navarra en Fernán Caballero», por P. Anselmo de Legarda. — «Bibliografía. Ildefonso Rodríguez de Lama», por José Gofiá Gaztambide. — «Necrológica. Padre Germán de Pamplona, OFMCAP», por E. Zudaire.

PYRENEES. Octubre-Décembre 1977 - Número 112. «GENTIANES des Pyrénées françaises», por «Les cinq frères Larraillet». — «Esquisse bibliographique de l'oeuvre de Raymond Ritter (4e. partie)», por F. Pitange (1). — «La bourse aux livres», por Jacques Labarère (2). — «Les anciens ponts du Roy», por Jean

(1) Autor de los artículos «Un dimanche à San Sebastien» y «Pampelune», publicados en L'INDEPENDENT DES PYRENEES en 1930 y 1931; en la ILLUSTRATION, trató en 1928 y 1930 de las comunicaciones entre Biarritz y San Sebastián; en PYRENEES (1962), de Marañón en Bayona, y de Unamuno. Cita la tumba de Goya en el cementerio de la Chartreuse de Burdeos.

(2) Cita los siguientes libros vendidos: LE PAYS DES BASQUES, de Gaetan Bernoville, 65 F. — LE MISSEL DE BAYONNE DE 1543, de V. Duba-

Sermet. — «Alain-Fournier aux Pyrénées, ou la tentation de l'absolu», por Lucien Larret. — «Le Musée dans les fleurs», por Raymond Ritter. — «Un montagnard nous a quittés», por Luc Maury. — «La borne epigraphique d'Ibos-Azereix», por E. Peyrouzet. — «Chroniques» (3). — «Amis du Parc National». — «Altitude».

rat, 180 F. — GRAPPES DE JURANÇON ETA D'IROULEGUY, de F. Duhourcau, 80 F. — AUTOUR DE BIARRITZ, PROMENADES A BAYONNE, de Germond de la Vigne, 23 F. — ARTS BASQUES ANCIENS ET MODERNES..., de H. Godbarge, 75 F. — LES FORMES SIMPLES DU VERBE BASQUE..., de R. Lafon, 200 F. — LE REBOT ET AUTRES JEUX DE PELOTE BASQUE, de A. Vergely, 25 F.

(3) Recensiones de: AHUZKI, TERRE PROMISE DES BASQUES, de J. Rouffet; tema turístico, trata de la fuente de Ahuzki, aludida por Etxaun en «Bortian Ahuzki...». — MAISONS ET MEUBLES BASQUES ET BEARNAIS, de A. Maumené; reedición de la de 1927. — TARDETS ET SON HISTOIRE, de R. Cuzacq. — LA SORCELLERIE EN PAYS BASQUE, de Josane Charpentier.